



← ¿Se desacopla el PIB de México...?
Cuenta corriente,
Alicia Salgado > 5

Puede considerarse optimista la estimación del crecimiento para el 2023 ratificada por la Secretaría de Hacienda.



↓ Cuenta corriente
Alicia Salgado
contacto@aliciasalgado.mx

¿Se desacopla el PIB de México del producto de Estados Unidos?

Puede considerarse optimista la estimación del crecimiento de la economía mexicana para el 2023 ratificada por Hacienda, que encabeza **Rogelio Ramírez de la O**, en especial porque, con la palanca del aumento en 3% del PIB para este y el año que entra, se espera que se mantendrá la expansión de la demanda agregada por el fortalecimiento del mercado laboral y al gasto designado a programas sociales, independientemente de la Inversión Fija Bruta, que al combinar pública y privada aumentó en 6% el año pasado.

La semana pasada, el US Bureau of Economic Analysis del Departamento de Comercio dio a conocer una ligera desaceleración de la economía de Estados Unidos en el último trimestre del año pasado y, en su última reunión de política monetaria, la Reserva Federal proyectó una reducción adicional en la previsión de crecimiento de 0.5 a 0.4% en 2023 y de 1.6 a 1.2% para el 2024.

Llama la atención el optimismo del equipo hacendario, porque el riesgo de desaceleración de la demanda interna persiste, lo mismo que una caída en las exportaciones a Estados Unidos tanto de manufactura como de productos de consumo, riesgo que parece que no está incluido en el intervalo propuesto.

El presupuesto del 2023 se calculó con base en la menor expansión económica prevista, no con la más alta. En el documento de CGPE 2024, se está subiendo de 1.2-3.0% a 2.2-3.0% y baja ligeramente para 2024 de 1.9-2.9% a 1.6-1.9%, lo que muestra que no recogió y probablemente en esto encierre su mayor riesgo de cumplimiento, la desaceleración lenta pero constante que está mostrando la economía de Estados Unidos, una desaceleración además "inducida" por la política monetaria a la que le falta contracción.

La estimación de CGPE del crecimiento de la economía estadounidense se colocó en 1.5% y 1.2% para 2023 y 2024, respectivamente. ¡Vamos!, hasta el Congressional Budget Office de EU está considerando que, a duras penas, este año crezca 0.1% ante la prioridad que se ha dado a controlar la inflación. En México esta última parece que sólo es tarea del Banco de México.



DE FONDOS A FONDO

#CIENCIA Y TECNOLOGÍA... El 13 de diciembre del 2022, el presidente **López Obrador** envió a la Cámara de Diputados una iniciativa para expedir la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación y, de entonces a la fecha, PAN, PRI y MC han presentado iniciativas para derogar la Ley de Ciencia y Tecnología vigente, pero todas coinciden en la necesidad de mantener la investigación privada incentivada con recursos fiscales.

El avance es que el pasado 14 de marzo se alcanzó el acuerdo político para realizar foros en parlamento abierto usando el mecanismo de Transparencia Legislativa de la FCPyS de la UNAM como asesor. El desafío del propio **López Obrador** es que se separe la estructura de ese sistema regido por el Conacyt y el Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnología (Conacyt). Se espera que para la semana del 10 de abril, se defina la fecha del parlamento abierto en dos jornadas, previas a la discusión en el seno de las comisiones unidas de Ciencia, Tecnología e Innovación, que preside **Javier López Casarín**, y la de Educación, que encabeza la diputada **Flora Tania Cruz**.

#CANIRAC... Dice **Daniela Mijares**, presidenta ejecutiva de Canirac, que "r de restaurante se escribe con r de resiliencia", y justo viene al caso para subrayar la forma en que el organismo no deja de reinventarse y empujar la oferta gastronómica en el país.

Hoy lanzan en la Ciudad de México la guía-gastronomica.mx, que incluye más de 800 propuestas para ser consultadas de forma gratuita, de la oferta gastronómica de la CDMX, resultado del barrido y experiencia inmersiva, durante más de un año, adentrándose en las calles y barrios de las 16 alcaldías, con recorrido directo, para realizar el curetaje de todas las propuestas, con teléfono, geolocalización en tiempo real, contenido interactivo y, donde conviven las propuestas de 50 restaurantes de Michelin, con los tacos, fondas y mercados más populares y queridos por los ciudadanos.